
1 вересня шкільний
поріг уперше пересту-
пили 367 юних южно-
українців. Кожен з них
отримав у День знань
подарунок від колекти-
ву ВП ЮУАЕС — набір
першокласника. Рішен-
ням комісії підприєм-
ства з благодійності
для цієї мети було ви-
ділено18 тис. грн. 

У пакетах із символі-
кою АЕС, окрім альбомів,
зошитів, канцелярського
приладдя та інших шкіль-
них речей першої необ-
хідності, кожен першо-
класник отримав вітальну 
листівку від адміністрації 
та профспілкового коміте-
ту енергокомплексу з по-
бажаннями щасливих та
плідних шкільних років.
Подарунки від атомників
одержали наймолодші учні
не лише чотирьох міських
шкіл, а й першокласники
южноукраїнської гімназії. 

У День знань у кожному
навчальному закладі міста
атомників звучали щирі
слова вітання від пред-
ставників адміністрації та
профспілкового комітету
АЕС. Допомога у вирішенні
нагальних потреб міських
шкіл та гімназії давно ста-
ла доброю традицією ко-
лективу станції. 
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У КРАЇНУ ЗНАНЬАТОМНІ ЮВІЛЕЇ

Подарунки першокласникам 

26 августа государственное предприятие «Восточный
горно-обогатительный комбинат» отметило свой 60-лет-
ний юбилей, в праздновании которого приняли участие
гости из Германии, России, Казахстана. Их делегации с
удовольствием откликнулись на приглашение принять
участие в юбилейных торжествах. 

Поздравить коллектив комбината со знаменательным
событием приехали народный депутат Украины С. Гла-
зунов, первые заместители председателей Днепропет-
ровской и Кировоградской облгосадминистраций, руко-
водство ГК «Ядерное топливо», Департамента стратеги-
ческой политики Министерства энергетики и угольной
промышленности Украины и многих других предприятий

и организаций. Начальник управления ядерно-энергети-
ческого комплекса Минэнергоугля Петр Чернов вручил
генеральному директору ГП «ВостГОК» Александру
Сорокину Почетную грамоту Кабинета Министров Ук-
раины, которой был награжден трудовой коллектив пред-
приятия.

Вниманию гостей праздника и желтоводцев была
представлена культурно-развлекательная программа с
участием популярной украинской группы «ТИК». На вто-
рой день торжества продолжились в Кировограде и
Смолино, где свой профессиональный праздник — День
шахтера отметили горняки Ингульской, Смолинской и
Новоконстантиновской шахт.

НА ПОГЛЯД ПРОФСПІЛКОВОЇ МОЛОДІ

Какую роль в вашей жизни играет ВостГОК?Какую роль в вашей жизни играет ВостГОК?
С таким вопросом в

преддверии празднова-
ния 60-летнего юбилея
предприятия корреспон-
денты газеты обратились
к представителям органи-
зации молодежи Восточ-
ной объединенной органи-
зации профсоюза.

Егор БУРНОС, марк-
шейдер Смолинской шах-
ты:

— На ВостГОКе работаю
четыре года. Моя специали-
зация — узкопрофильная.
Кроме стабильной зарпла-
ты и социальных гарантий
предприятие дает мне воз-
можность развиваться не
только в профессиональ-
ном, но и в культурном пла-
не: могу проявлять свои
артистические и музыкаль-
ные способности на разных
мероприятиях — концертах,
играх КВН. Что касается
КВН, когда мы повесили
объявление о наборе участ-
ников в команду, то пришли
такие люди, о которых я и не
подозревал, что у них есть
чувство юмора и желание
выступать. Но вместе пло-
дотворно поработали и в
результате заняли пер-
вое место в игре КВН 
молодежной организации
ВООП!

Трудовому коллективу
я желаю не сдаваться ни в
каких ситуациях, всех жиз-
ненных благ и повышения
зарплаты!

Алла КОЗАК, сигна-
лист поверхностный Ин-
гульской шахты:

— На шахту я пришла в
2002 году. Работаю за пу-
льтом, с помощью которо-
го выгружаются вагоны с
рудой из клети, а пустые
опускаются под землю.
ВостГОК дает мне стаби-
льность. Даже не пред-
ставляю, как могла бы
работать на другом пред-
приятии! Приятно делать
общее дело и при этом
чувствовать себя полез-
ной, знать, что тебя це-
нят, уважают. Мне повезло 
с коллегами. Прекрасные
люди работали в моем
прежнем коллективе, за-
мечательные ребята рабо-
тают в нынешнем, здесь
много молодежи, у нас
много общего. С интере-
сом участвую в работе мо-
лодежной организации.

Желаю, чтобы наш Вост-
ГОК работал и развивался,
чтобы стабильно выпол-
нялась производственная
программа, а у нас бы-
ла стабильная высокая 
зарплата. Хочется, чтобы
шахта успешно преодоле-
ва ла все трудности и про-
цветала.

Павел ДИДОК, инже-
нер — системный про-
граммист ИВЦ:

— На ВостГОКе рабо-
таю пять лет, это пред-
приятие является основ-

ным кормильцем моей се-
мьи. Здесь работает много
моих родственников. Ком-
бинат помогает в решении
социальных вопросов: на-
пример, вместе с семьей
езжу отдыхать на юг, что
могут себе позволить не
все работники других пред-
приятий. Благодаря рабо-
те постоянно расширяется
мой кругозор, есть воз-
можность развиваться ин-
теллектуально, осваивать
новые технологии. А про-
фессиональные знания и
приобретенный опыт по-
могают в решении не толь-
ко производственных, но и
бытовых вопросов.

В юбилейный для на-
шего комбината год хоте-
лось бы пожелать устойчи-
вого повышения среднего
уровня заработной платы,
справедливого подхода к
ее начислению, усовер-
шенствования системы по-
ощрений за выполнение
дополнительного объема
работ. А еще — увеличения
численности молодежи на
предприятии, ее стабиль-
ного развития и профес-
сионального роста. Хо-
чется, чтобы труд молодых
инициативных и добросо-
вестных работников оце-
нивался по достоинству,
особенно, когда успешно
выполняется срочная и от-
ветственная работа.
(Окончание на 2-й стр.)

Егор БУРНОС

Алла КОЗАК

Павел ДИДОК

Вдома вчить мене матуся, 
В школі вчить мене учитель
І сама я пильно вчуся
Рідним словом говорити.
Вчусь не тільки говорити,
А й читати і писати,
Щоби здивувались діти,

Щоб раділи мама й тато.
Щоб пішла між люди слава,
Щоб сказали: 

«От, дитинка!
Пильна, мудра і ласкава
Ця маленька українка!»

Михайло Маморський

10 ВЕРЕСНЯ — ДЕНЬ ФІЗИЧНОЇ КУЛЬТУРИ І СПОРТУ

СПОРТСМЕН ПО ДУХУ
И ПРИЗВАНИЮ ДУШИ

Алексей ЧОХА (второй справа) с коллегами–сопрофсоюзниками

предприятия. Фото Николая ВАРЧИНОГО

В коллективе Государственного научно-производ-
ственного предприятия «Цирконий» работает непосед-
ливый человек, который своим энтузиазмом «заражает»
окружающих. Это производственный мастер цирконие-
во-гафниевого производства Алексей Васильевич Чоха.
Спортсмен по духу и призванию души, Алексей Ва-
сильевич — член профсоюзного комитета предприятия,
руководит комиссией по спортивно-массовой работе.

Его усилиями, даже в условиях тяжелого финан-
сово-экономического положения предприятия, под-
держивается на предприятии спортивно-массовая 
работа.

По результатам соревнований по семи видам спор-
та в рамках городской спартакиады «Здоровье» в 2010
году команда ГНПП «Цирконий» заняла общее третье
место. В мае 2011 года на заводской турбазе «Нептун»
силами профсоюзного комитета и при поддержке
городской федерации волейбола был проведен турнир
по волейболу с привлечением команд области и 
г. Полтавы. Ветеранская команда предприятия заняла
третье место. 

Силами профсоюзного комитета в августе 2011
года в честь 20-й годовщины независимости Украины
на жилом микрорайоне был проведен турнир по волей-
болу, в котором приняли участие четыре команды. В
упорной борьбе команда ветеранов предприятия
завоевала второе место.

В честь Дня химика на заводской турбазе «Нептун»
были проведены соревнования по пяти видам спорта, в
которых участвовало около 50 работников предприя-
тия.

В преддверии праздника, Дня физической культуры
и спорта, хочется отметить работников, принимающих
активное участие в спортивной жизни предприятия.
Это И. Фролов, В. Губарев, В. Берковский, Е. Морозов,
В. Соболь, С. Тымкив, В. Водько, С. Еремкин и многие
другие.

Поздравляем всех, кому небезразличны физиче-
ская культура и спорт, желаем новых спортивных
достижений и крепкого здоровья.
Председатель профсоюзного 
комитета ГНПП «Цирконий»                    В. И. КИСИЛЕВ

Футбольний салют святу Незалежності
За уже майже п’ятирічною традицією щороку напе-

редодні Дня Незалежності країни у Кузнецовську на
спортивних спорудах Рівненської АЕС проходить
Всеукраїнський турнір із жіночого футболу. Нині до
молодого і квітучого міста енергетиків позмагатися у
захоплюючій, цікавій та дивовижній грі прибули гості з
Івано-Франківської, Житомирської, Волинської, Рів-
ненської областей — загалом шість команд, які й розі-
грали головні нагороди турніру, приуроченого до 20-ї
річниці народження нашої країни. До речі, змагання
включені до календаря спортивно-масових заходів
Атомпрофспілки України.

(Закінчення на 3-й стор.)



(Окончание.
Начало на 1-й стр.)
Максим КОВАЛЬЧУК,

испытатель баллонов
участка промышленных
газов РМЗ:

— В этом году, когда
ВостГОК отмечает свой 60-
летний юбилей, я буду от-
мечать свой скромный
профессиональный юби-
лей — 10 лет работы на
этом предприятии. За это
время я нашел здесь много
новых друзей, познакомил-
ся с интересными людьми.
Работа на комбинате — 
это единственная возмож-

ность иметь стабильный
источник доходов в нашем
городе. А социальные га-
рантии, которые дает наше
предприятие, — это мечта
для многих людей, которые
работают на других желто-
водских предприятиях.

Желаю юбиляру —
ВостГОКу процветания, а
всем его работникам —
терпения, крепкого здо-
ровья и всего самого наи-
лучшего!

Ирина ПРИХОДЬКО,
работница ГМЗ:

— На комбинате я уже
год. Он мне дал первое
рабочее место. Когда я
пришла сюда на работу, 
то почувствовала достаток,
стабильность, улучшение
уровня жизни по срав-
нению со студенчеством.
Мне нравится, что ВостГОК
создает условия не только
для работы, а и для отдыха
трудящихся. Они имеют
возможность приобретать
путевки по льготной цене,
ездить на экскурсии, зани-
маться спортом, культурно
развиваться. Активно ра-
ботает молодежная орга-
низация, желающие могут
участвовать в разных инте-
ресных мероприятиях. Я с
интересом приняла уча-
стие в работе молодежного
слета в прошлом году.
Молодые работники ощу-
щают поддержку со сторо-
ны более опытных, которые
стараются нас научить, по-
казать, чтобы вырастить
себе, как говорится, дос-
тойную смену.

Поздравляю коллектив
ВостГОКа с праздником и
желаю всем работникам и
ветеранам крепкого здо-
ровья, стабильности, а мо-
лодежи комбината — жела-
ния развиваться и успешной
реализации всех планов.

Николай САХНО, ин-
женер-программист Смо-
линской шахты:

— Работаю на Вост-
ГОКе четвертый год, до
этого — на частном пред-
приятии. Разницу почув-
ствовал сразу же. Здесь
выше заработная плата,
которая стабильно выпла-
чивается. Очень важный
фактор — социальные га-
рантии: оплата больнич-
ных, отпускных, возмож-
ность отдыхать на базе
отдыха «Синюха», а также
на морском побережье.
ВостГОК мне дал новые
знакомства, возможность
общения, участия в меро-
приятиях, проводимых Ор-
ганизацией молодежи.

Пусть комбинат всегда
работает стабильно, пос-
тоянно развивается, повы-
шает объемы производ-
ства, чтобы параллельно
росли зарплаты и была
возможность снова давать
беспроцентные ссуды ра-
ботникам, в частности, на
приобретение жилья. Это
очень важно для многих
молодых семей. А нашим
ветеранам — крепкого здо-
ровья!

Дмитрий КОРСУНОВ-
СКИЙ, строгальщик участ-
ка РМЗ:

— Работаю на ремон-
тно-механическом заводе
строгальщиком. Пришел на
ВостГОК девять лет назад.
Без отрыва от производ-
ства получил высшее обра-
зование по специальности
горный инженер-механик:
за счет средств предприя-
тия обучался в Днепропет-
ровской горной академии.
Я благодарен комбинату 
за возможность постоян-
но развиваться, повышать
свой профессиональный
уровень. На данный мо-
мент исполняю обязанно-
сти инженера по подготов-
ке производства. Уверен,
что мои знания и опыт
будут востребованы. На
ВостГОКе работает и моя

жена, думаю, что своим
трудом мы приносим поль-
зу предприятию, а оно, в
свою очередь, пополняет
наш семейный бюджет.

В праздничный для
ВостГОКа год желаю наше-
му предприятию успешной
работы, хороших перспек-
тив для будущего разви-
тия, а всем трудящимся 
и ветеранам — семейно-
го благополучия, крепкого
здоровья и успехов во всех
делах.

Подготовила 
Елена БОРОВКОВА,

фото автора

Ингульская шахта ГП
«Восточный ГОК» подошла к
празднованию августовско-
го Дня шахтера–2011 замет-
но похорошевшей. И в этом
главная заслуга директора
шахты Равиля Аглиулина,
который считает, что здесь
все должно соответствовать
высокому званию урановой
шахты — как производст-
венные показатели, так и
внешний вид предприятия,
но главное, все-таки, рабо-
та: «План августа выполнен
досрочно, проходческие ра-
боты — на 101 процент, бу-
рение тоже перевыполнено,
в общем, предприятие ра-
ботает стабильно. Макси-
мальное внимание уделяем
охране труда и защите эко-
логии. Вводим в строй 
передвижной рудосортиро-
вочный комплекс (ПРСК)
для переработки отвалов
забалансовых руд, думаем,
что сможем выполнить план
по извлечению полезных
руд из отвалов». 

На Ингульской шахте ра-
ботает около 1600 человек,
и большинство из них лично
знает председатель проф-
союзного комитета шахты
Анатолий Кулинка. Почти

два десятка лет он прорабо-
тал под землей, поэтому о
труде горняков знает не
понаслышке: «На сегодня,
по сравнению с ситуацией в
целом по Украине, на Ин-
гульской шахте все четко
работает, выполняется про-
изводственный план, вы-
полняются социальные га-
рантии, культивируется ку-

льтурно-массовая и спор-
тивная работа, отдых шахте-
ров — на должном уровне,
несмотря ни на что. Оз-
доравливаем шахтерских
детей на Черном и Азовском
морях — там хорошее пита-

ние, уход и дисциплина. В
общем, работаем и надеем-
ся, что ситуация в стране и
отрасли улучшится». 

Почти тридцать лет ра-
ботает на одном и том же
месте фрезеровщик Игорь
Пенков. На вопрос, почему
не под землей, отвечает
кратко: «Наверное, люблю
свою работу».

Олег Петренко работает
на шахте уже 12 лет, но осо-

бо рассказывать о себе от-
казывается, зато просит от-
метить лучших работников
— это Юрий Жариков, Алек-
сандр Петрушин, Сергей
Стах, Олег Забедилин, Алек-
сандр Геча, что мы и делаем
с удовольствием. С Алек-
сандром Гечей, бригади-
ром добычной бригады, мы
встретились около ствола
«Южный». Он — потомствен-
ный шахтер, его отец, А.
Геча, работал бригадиром
проходчиков на Смолинской
шахте. В бригаде Гечи рабо-
тает 17 человек. Он брига-
дирствует второй год, начи-
нал с горнорабочего, немно-
гословен: «Мы работаем на
совесть, дружно и ответ-
ственно. Люди подобрались
смелые, но с головой, а
иначе и не может быть,
поскольку все — взрывники.
Работаем на ответственных
участках, заработная плата
по кировоградским меркам
нормальная, нам с женой
Людмилой и сыном Бог-
даном хватает». 

Сергей ПОЛУЛЯХ
фото Михаила СТЕПАНЯНА
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СОЦІАЛЬНО–ВИРОБНИЧІ ПРІОРИТЕТИ

ИНГУЛЬСКАЯ ШАХТА: ХОРОШАЯ РЕПУТАЦИЯ ТРУДА

На снимке (слева — направо): председатели профкомов Смолинс-

кой шахты — Николай КАВУН, Новоконстантиновской — Юрий

МИРОНЕНКО, Ингульской шахты — Анатолий КУЛИНКА ведут дело-

вой разговор с лидером Восточной объединенной организации

профсоюза Борисом ФИЛИППОВЫМ. Фото Николая ВАРЧИНОГО

Равиль АГЛИУЛИН

Игорь ПЕНКОВ Олег ПЕТРЕНКО

НА ПОГЛЯД ПРОФСПІЛКОВОЇ МОЛОДІ

Какую роль в вашей жизни играет ВостГОК?Какую роль в вашей жизни играет ВостГОК?

Максим КОВАЛЬЧУК

Дмитрий КОРСУНОВСКИЙ

Ирина ПРИХОДЬКО

Николай САХНО

РОЗБУДОВА ЯДЕРНОЇ СФЕРИ — 
РОЗВИТОК УКРАЇНИ

ВП «Атоменергомаш»: відкрито нову лінію 
з виробництва  комплектуючих  паливних  касет 

Наприкінці серпня на ремонтно-механічному заводі
(РМЗ) ВП «Атоменергомаш» ДП НАЕК «Енергоатом» відкри-
то нову виробничу лінію з виготовлення комплектуючих
виробів для тепловидільних збірок російської компанії
«ТВЕЛ». В урочистому відкритті взяли участь представники
дирекції компанії «Енергоатом» на чолі з президентом НАЕК
«Енергоатом» Юрієм Недашковським. Коментуючи подію,
він заявив: «У ході візиту я переконався, що роботи набрали
досить хорошого темпу. На сьогодні будь-яких організацій-
них, фінансових проблем чи проблем з поставками немає, є
окремі робочі моменти, які ми вирішуватимемо вже в цент-
ральному офісі у Києві».

Майбутній РМЗ було створено у 1991 році як інструмен-
тальний цех Южно-Української АЕС. У березні 2004 року він
першим увійшов до складу створеного відокремленого під-
розділу НАЕК «Атоменергомаш». Основними завданнями РМЗ
на сьогодні є забезпечення атомних електростанцій нестан-
дартним обладнанням і елементами трубопроводів, а також
випуск іншої продукції для підрозділів «Енергоатома» та сто-
ронніх організацій. Президент Компанії Юрій Недашковський
називає «Атоменергомаш» перспективним виробничим під-
розділом, перед яким ставиться завдання поступового наро-
щування обсягів послуг, що надаються вітчизняним АЕС.

Відкриття нової виробничої лінії — один з напрямів роз-
витку «Атоменергомашу» в цілому та його складової — РМЗ
зокрема. Підготовка до цієї події тривала декілька років. У
2009 році НАЕК придбав у ВАТ «ТВЕЛ» ліцензію на випуск
двох комплектуючих для тепловидільних збірок (ТВЗ): хвос-
товиків і голівок. У подальшому в одного з провідних світо-
вих підприємств-виробників — японської компанії «OKUMA»
— було придбано високоточне обладнання для їх виготов-
лення, виконано його монтаж і наладку. До кінця серпня
2011 року підготовчий етап було повністю завершено і нову
лінію урочисто відкрито. За інформацією фахівців РМЗ, на
осінь призначено кваліфікаційні випробування перших пар-
тій дослідних виробів нової лінії. (Для довідки: для виготов-
лення голівки ТВЗ необхідно 99 деталей, 21 найменування
виробів; для хвостовика ТВЗ — сім деталей, шість наймену-
вань виробів). 

У подальшому комплектуючі ТВЗ, виготовлені на
ремонтно-механічному заводі «Атоменергомашу», постав-
лятимуться «ТВЕЛу» для використання при фабрикації ядер-
ного палива, що надходитиме у рамках контракту з росій-
ськими партнерами на українські АЕС.

ЩИРІ ВІТАННЯ

1 сентября 2011 года исполнилось 60 лет трудовой дея-
тельности мастера энергослужбы гафниевого производ-
ства МИНАКОВА Виктора Ивановича. 1 сентября 1951 года
молодым парнем Виктор Иванович поступил на работу на
п/я №11. С годами менялись наименования предприятий,
наименование должностей, но не менялось одно — цех, в
котором работал Виктор Иванович.

Администрация и профсоюзный комитет предприятия
поздравили юбиляра с этой значительной датой и пожелали
ему крепкого здоровья.
Председатель профкома ГНПП «Цирконий»  В. Г. КИСИЛЕВ

У ФЕДЕРАЦІЇ ПРОФСПІЛОК УКРАЇНИ

5 вересня делегація Федерації профспілок України, очо-
лювана Головою ФПУ В. Г. Хара, взяла участь у робочій
зустрічі з Головою Верховної Ради України В. М. Литвином. 

Головне питання, що порушили під час розмови проф-
спілкові лідери, — загрози від поспішного впровадження пен-
сійної реформи, необхідні дії для реального наповнення пен-
сійного фонду та встановлення належних трудових пенсій.

Спікер парламенту підтримав профспілки у тому, що для
забезпечення повноцінного і ефективного реформування
пенсійної системи, упереджуючи чи, принаймні, одночасно,
має відбутися кардинальне підвищення заробітних плат,
детінізація зайнятості та доходів. Водночас він погодився з
учасниками зустрічі щодо необхідності реформування
системи оплати праці й наголосив на необхідності створен-
ня нових робочих місць. За словами В. М. Литвина, навіть
при українській продуктивності праці заробітна плата на віт-
чизняних підприємствах щонайменше втричі занижена.

Голова ФПУ поінформував Голову ВР України про ситуа-
цію навколо проекту Трудового кодексу та про спроби анти-
конституційного позбавлення профспілок прав власності.
Також було обговорено питання формування Державного
бюджету України в частині соціальної складової. 

Підсумком зустрічі стала домовленість про регулярне спіл-
кування представників профспілок з керівництвом парламенту
та про організацію системної співпраці на рівні комітетів.

Володимир Литвин підтримує позицію 
профспілок щодо необхідності радикального 
підвищення українських зарплат

АТОМНІ НОВИНИ

� За 7 місяців 2011 року ДП НАЕК «Енергоатом»
сплатив до бюджетів усіх рівнів 2,88 млрд. грн., що на
1,32 млрд. грн. більше ніж за аналогічний період 2010
року. З цієї суми до державного бюджету компанія сплатила
2,6 млрд. грн. Відсоток сплати податків до бюджетів усіх
рівнів становить 121,3% від нарахованої суми.

За 8 місяців 2011 року «Енергоатом» постачив на
енергоринок України 54,4 млрд. кВт-годин електроенергії,
вартість якої становить 11,82 млрд. грн. Компанія отримала за
відпущений товар 11,5 млрд. грн., тобто, рівень розрахунків
становить 97,25% (недоплата — понад 325 млн. грн.).

� Постановою Кабінету Міністрів України від 17 серп-
ня 2011 р. №874  затверджено Порядок використання
коштів, передбачених у державному бюджеті для здійс-
нення заходів з реалізації Державної цільової економічної
програми «Ядерне паливо України».

Цей Порядок визначає механізм використання коштів,
передбачених у державному бюджеті за відповідною бюджет-
ною програмою для здійснення заходів з реалізації Державної
цільової економічної програми «Ядерне паливо України».

Головним розпорядником бюджетних коштів і відповідаль-
ним виконавцем бюджетної програми є Міненерговугілля, а
одержувачами бюджетних коштів — державне підприємство
«Східний гірничо-збагачувальний комбінат» та Державний кон-
церн «Ядерне паливо», а також державне науково-виробниче
підприємство «Цирконій» (лише за напрямом, визначеним у
підпункті 4 пункту 3 цього Порядку).



(Закінчення. Початок на 1-й стор.)
Видовище почалося з урочистого від-

криття, де з вітальним словом до учасниць
звернулися заступник генерального директо-
ра РАЕС із кадрів та соціальних питань, прези-
дент міської федерації футболу Роман
Гошовський, голова профкому РАЕС Олег
Гнатюк, міський голова Сергій Анощенко та
тренер юнацької збірної України з футболу
Василь Мамчур. Потім капітани команд підня-
ли Державний прапор України, прослухали її
Гімн, а найкращі футболістки господарок
Марія Васильчук, Вікторія Ковб, Ірина Палій,
Юлія Мотько, Богдана Гордійчук, Ірина До-
рощук та Алла Охремова отримали від спон-
сорів, серед яких і профком РАЕС, пам’ятні
подарунки. 

А далі закипіла боротьба. Перші три дні
колективи мірялися силами у двох групах, а в
останній день відбулися стикові матчі. У пер-
шій групі найкраще виглядали фаворити з
Івано-Франківської області.  Вихованки трене-
ра Івана Олійника своїх головних суперниць на
попередньому етапі — переможниць минуло-
річного турніра — костопільчанок (тренер
Василь Мамчур) здолали з рахунком — 2:0 за
голами Надії Чайки та Вікторії Пилипів. В іншій
групі домінували господарки поля (наставник
— Анатолій Усаченко), які спочатку обіграли
житомирянок — 2:0 (відзначилися Вікторія
Ковб та Богдана Гордійчук), а потім розгроми-
ли волинянок — 3:0.

Тож у завершальному матчі найшла коса
на камінь — зійшлися дійсно найсильніші учас-

ниці змагань. Основний час (два тайми по 30
хвилин) переможця не виявив — 1:1, тому
довелося бити пенальті, де щастя усміхнулося
— 5:4 — дівчатам з Прикарпаття.

…А далі було нагородження кубками, ме-
далями та дипломами, а найкращі гравці у
традиційних номінаціях отримали від спонсо-
рів пам’ятні подарунки. Відзначено Богдану
Гордійчук як найкращого бомбардира турніру
(три голи).

Якщо дівчатам з Кузнецовська у фінально-
му матчі просто не поталанило, то хлопцям —
«пляжникам» футбольна фортуна щиро пос-
міхнулася — вперше за роки проведення
чемпіонатів області на піску (всі вони вже тра-
диційно проходять на базі розважально-
оздоровчого комплексу «Біле озеро») кузне-
цовці стали чемпіонами Рівненщини. Причому
вибороли це звання у дуже непростій і непе-
редбачуваній боротьбі. 

Юрій КОВАЛЕЦЬ

В последние дни августа
в Желтых Водах отметили
сразу два праздника — день
города и 60-летие образова-
ния ГП «ВостГОК». 

На комбинате могут хоро-
шо работать, об этом много
говорилось на торжествен-
ном заседании по случаю
юбилея, в многочисленных
статьях, памятных адресах.
Но умеют на предприятии и
содержательно отдыхать.

У физкультурников же 
есть давняя традиция —
отмечать праздники инте-
ресными спортивными со-
ревнованиями.

И в этот раз в течение двух
дней прошли турниры по футбо-
лу, легкой атлетике, велоспор-
ту, дартсу, теннису, настольно-
му теннису, стрельбе, причем,
участниками их были не только
взрослые любители спорта, но и
юные спортсмены.

К праздникам было приуро-
чено открытие первой площадки
для пляжного волейбола. Теперь
и в Желтых Водах будет разви-
ваться этот увлекательный вид
спорта. А победителями перво-
го турнира стала пара Яков
Скоробогатько — Андрей Годун.

Местные шахматисты, «про-
голодавшиеся» за лето по игро-
вым баталиям, с радостью от-
кликнулись на призыв провести

праздничный турнир. Его побе-
дителем  стал учитель матема-
тики местного лицея Андрей
Садовниченко.

В тридцать шестой раз был
проведен футбольный матч
ветеранов двух горнорудных
комбинатов области — Жел-
товодского и Вольногорского.
Интересный поединок, вызвав-
ший большой интерес у зрите-
лей, закончился победой гос-
тей — 2–1.

В последнее время и в спорт
приходят законы шоу-бизнеса,
он становится зрелищем красоч-
ным и массовым. Свидетелями
этого стали и тысячи желтовод-
цев, собравшихся в городском
парке на торжественное собра-
ние, праздничный концерт и тра-
диционный фейерверк.

Но вначале их еще ждала раз-
влекательная программа «Бога-
тырские игры». Публику свои-
ми уникальными, в большинстве
своем неповторимыми конкурса-
ми удивлял донецкий уникум
Дмитрий Халаджи, более двадца-
ти рекордов которого внесены в
знаменитую Книгу Гинесса.

Интересна судьба этого че-
ловека. В возрасте четырех лет
Дима обжегся кипятком, и у
него было повреждено более 35
процентов кожи. Перенес семь
операций и двенадцать перели-
ваний крови. Мышцы атрофи-

ровались и в семь лет учился
заново ходить. Парня на ноги
подняли регулярные занятия
спортом. Он — чемпион Украи-
ны по пауэрлифтингу. Работал
силовым акробатом в цирке.

Многие его номера в этот
вечер — поднятие одной рукой
камня весом 152 кг, сгибание
двутавровой балки, жим стоки-
лограмовой гири — приводили
желтоводскую публику в неопи-
суемый восторг.

А затем за дело взялись
местные богатыри. В третий
раз в городе проводилось шоу
«Козацкие забавы». Самые си-
льные и ловкие богатыри Жел-
тых Вода, а их в этот вечер было
шестеро, выясняли, кто из них
сильнейший в конкурсах —
«прогулка фермера», кантовка
колеса весом 200 кг, переноска
стокилограммовых мешков с
песком. А в финале — зрелище
не для слабонервных — тащили
автомобиль ЗИЛ. 

Ребятам приходилось кон-
центрировать все силы, проя-
влять смекалку и выдержку,
чтобы показать хороший ре-
зультат. Помогал своими дель-
ными советами и Дмитрий Ха-
ладжи.

Титул сильнейшего в этот раз
достался работнику ремонтно-
механического завода Сергею
Марченко. Успех Сергея не случа-

ен. Он многие годы посещает
спортивную секцию. Один из
сильнейших в городе пауэрлиф-
тингистов и гиревиков, член
сборных команд комбината. Два
года назад был сильнейшим на
конкурсе «Богатыри Атомпроф-
союза», который традиционно
проводится в городе Славутиче.
Второе место занял Александр
Крещенко, а на третьем — са-
мый молодой участник, школьник
Владислав Шмыгло.

Но на этом праздничная
спортивная программа не была
исчерпана. В воскресенье более
пяти тысяч желтоводцев, разме-
стившись на живописных склонах
парка, наблюдали за ходом тра-
диционного всеукраинского мо-
токросса с участием многих зна-
менитых гонщиков — С. Мо-
розова, А. Пащинского, местных
ветеранов — В. Артюхова, П. Пи-
рогова и др.

В День физической культуры
и спорта по многолетней тради-
ции физкультурники комбината
соберутся на родном стадионе.
Будут чествовать победителей
городской и профсоюзной спар-
такиад. Лучшие спортсмены,
тренеры, физкультурные ор-
ганизаторы, ветераны получат
грамоты, денежные премии,
благодарности. Пройдет зак-
лючительный тур спартакиады 
комбината, с участием всех 
без исключения подразделений,
турниры по футболу, волейболу,
теннису, настольному теннису,
шахматам, дартсу, стрелковому
спорту. 

Николай МЕРКУШЕВ
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Успешный дебют шахматистов НАЭК
Интереснейшим событием в спор-

тивном мире в 2011 году стал меж-
дународный фестиваль, прошедший
этим летом в г. Албене (Болгария). Это
соревнование в полной мере можно
назвать маленькой олимпиадой сре-
ди спортсменов–любителей, занятых
производственной деятельностью.

32 команды из 22 стран оспаривали
первенство в 16 видах спорта.

Впервые представлять НАЭК «Энерго-
атом» поехали сильнейшие спортсмены —
работники нашей компании. Один из луч-
ших результатов показала сплоченная
команда шахматистов, состоящая исклю-
чительно из работников Запорожской АЭС.
Всего в шахматных баталиях сражалось 22
команды из Европы, Азии и Латинской
Америки.

В нашей команде на доске лидеров
отличный результат показал международ-
ный мастер Константин Криволапов (УСП),
вошедший в число призёров и в личном
зачёте, на второй доске достойно высту-
пил кандидат в мастера спорта Сурен
Цатурян (ЦТАИ), а на третьей доске абсо-
лютно лучший результат соревнований
продемонстрировал Роман Иванух (ЭРП).
И как итог  удачного выступления каждого
— бронзовые медали в столь престижном
соревновании. 

Однако этот высокий результат был бы
вряд ли возможен без ощущения сплочен-
ности всей команды НАЭК «Энергоатом» и
того особого микроклимата в команде,
который был создан руководством делега-
ции.

Константин КРИВОЛАПОВ

Спорт и труд — рядом идут

Футбольний салют святу Незалежності

ТРЕНЕР — ЭТО И УЧИТЕЛЬ, И ВОСПИТАТЕЛЬ…
В 1994 году в отделение пла-

вания детско-юношеской школы
комплекса культурно-спортив-
ных сооружений «Олимп» пришла
работать семейная пара, трене-
ры-преподаватели по плаванию
Дмитрий и Лидия Свинтицкие.
Благодаря их неиссякаемому
энтузиазму огромное количе-
ство детей Южноукраинска нау-
чились плавать, стали здоровее,
дисциплинированнее, целеу-
стремленней. 

Бригада тренеров под руковод-
ством Дмитрия Свинтицкого подго-
товила мастера спорта междуна-
родного класса Дзеркаль Анну —
участницу чемпионатов мира, фина-
листку юниорского чемпионата
Европы в 2002 году в г. Линце
(Австрия), финалистку чемпионатов
Европы, участницу XXVIII Олим-
пиады-2008 в Пекине, участницу
всемирных универсиад, финалистку
чемпионата Европы в 2005 году в
Триесте, двукратную рекордсменку
Украины в 25-метровых бассейнах в
эстафетном плавании, многократ-
ную чемпионку Украины. 

На счету отделения плавания
— 16 мастеров спорта Украины, 52
кандидатов в мастера спор-
та Украины, 105 спортсменов — 
перворазрядников. Подготовлено
1023 человек массовых разрядов.
Воспитанники отделения плава-
ния — победители чемпионатов
Украины среди юниоров, чемпио-
натов Украины, они становились
чемпионами Всеукраинских олим-
пиад среди школьников. Среди
лучших воспитанников Дмитрия
Григорьевича — первый мастер
спорта Украины в г. Южноукраинс-
ке Маршевская Ирина — чем-
пионка Украины среди юниоров,
мастер спорта Украины Рыжый
Евгений — чемпион Украины сре-
ди юниоров, призер Чемпионатов
Украины, чемпионата стран СНГ и
Балтии, финалист чемпионата
Европы (4 м.), мастер спорта
Украины Хилько Сергей — чем-
пион Украины среди юниоров,
призер чемпионатов Украины,
финалист чемпионата Европы
среди юниоров.

В 2010 году воспитанник отде-
ления плавания ДЮСШ ККСС
«Олимп» Владислав Христос уста-
новил четыре Высших достижения
Украины. А Плавин Богдан в 2011
году стал лучшим спринтером
Украины, завоевав 4-е место на
Европейском юношеском Олим-
пийском фестивале, который
состоялся в г. Трабзоне в Турции. 

Дмитрий Свинтицкий всю свою
жизнь подчинил главной цели. Он
идет к ней, не растрачиваясь, не
обращая внимания на жизненные
мелочи. Привязан к родному горо-
ду. В жизни, в общении предельно
прост, доступен. Очень скромен. В
повседневной жизни скуп на эмо-
ции, но во время самой рядовой,
будничной тренировки, как гово-
рят, «горит». В процессе работы
проявляются страстность, одер-
жимость, азарт. Отзывчив на шутки
и сам любит шутить...

О любимой работе говорит,
что надо быть энтузиастом по
всем параметрам, мыслям. Ведь
тренер — это и учитель, и воспита-
тель… И бывает так, что даже
родители не ведают о том, что
дети могут доверить тренеру. Он
знает об их переживаниях, радо-
стях и проблемах. И всегда помо-
жет в сложной ситуации. Родители
доверяют ему жизнь и здоровье
детей. Некоторые звонят: «Дмит-
рий Григорьевич, огромное Вам
спасибо за помощь, благодаря
Вам мой ребенок на правильном
пути». На вопрос, как тренеру уда-
ется направить воспитанника в
нужное русло, Дмитрий Гри-
горьевич говорит, что ребенок сам
обучается у коллектива, у ребят,
которые окружают его, находятся
рядом. И привыкает. Дисциплина
— это труд, который подтвержда-
ется результатами. И когда ребята
чувствуют, что они трудятся и
видят поступательное движение
вперед, они начинают верить в
свой успех. Во главе всего стоит
дисциплина, замешанная на труд-
ном, но результативном трениро-
вочном процессе. 

Дмитрий Григорьевич говорит,
что детей надо понимать, интере-

соваться ими, проводить интерес-
ные тренировки, чтобы нравилось,
чтобы им было не скучно. Ведь
будет ребенок заниматься плава-
нием или нет — зависит от трене-
ра. Поэтому работа в отделении
плавания ДЮСШ ККСС «Олимп»
построена так: поначалу Лидия
Павловна Свинтицкая и Лариса
Михайловна Суворкина с детьми
больше в игровом плане зани-
маются. Они прививают детям
любовь к занятиям спортом, заин-
тересовывают их. Даже для сов-
сем маленьких пловцов проводят
соревнования, в которых каждый
становится победителем, получая
свою первую заслуженную награ-
ду. И дети с радостью бегут на тре-
нировки к любимым тренерам.

Когда ребята станут взрослее,
серьезнее, начнется совершен-

ствование. И, конечно, индивиду-
альный подход к каждому — нужно
видеть ребенка, понимать его, раз-
говаривать с ним. Бывает, приходит
талантливый ребенок. Видишь, что в
нём есть все, но он не использует
все свои возможности, талант —
ленится. Добавить бы ему немнож-
ко трудолюбия, целеустремленно-
сти… А другой, менее талантливый,
не такие хорошие природные дан-
ные, но есть целеустремленность,
желание, огромное трудолюбие — и
он показывает лучшие результаты. 

А есть такие спортсмены, у кото-
рых есть и задатки, и огромное тру-
долюбие. На тысячу таких два-три.
Это Плавин Богдан, у него большой
потенциал, Владислав Христос,
Сергей Бужор. Ради этих ребят
Дмитрий Григорьевич готов рабо-
тать без выходных.  От себя хочется

добавить, что выдающиеся спортс-
мены — это прежде всего плоды
тренерской работы, результат вло-
женного тренером интеллекта, вре-
мени, сил. 

Благодаря вдумчивости, неве-
роятному трудолюбию, дисципли-
нированности, безграничному тер-
пению и любви к спорту Дмитрий
Свинтицкий, Лидия Свинтицкая и
Лариса Суворкина вырастили та-
лантливых спортсменов. Но глав-
ные победы и свершения еще впе-
реди, ведь пока есть желание быть
нянькой, учителем, врачом, масса-
жистом, психологом, вдохновите-
лем и талисманом в одном лице, на
спортивном олимпе будут зажи-
гаться яркие звездочки новых
талантов.                 

Ольга МИХАЙЛОВА, 
инструктор-методист ДЮСШ

Дмитрий СВИНТИЦКИЙ

Владислав ХРИСТОС Богдан ПЛАВИН Сергей БУЖОР



Последняя смена «Соз-
вездие дружбы» оправда-
ла свое название — дети
подружились, обменяли-
сь телефонами и заранее
договорились о том, что-
бы встретиться здесь в
следующем году. Ребята
выполнили задания, кото-
рые получили на торже-
ственном открытии сме-
ны, заключительной в этом
летнем сезоне, — загорели
и хорошо отдохнули. 

Довольны отдыхом в
«Юности» школьники из рос-
сийского города Северска,
благодаря приезду которых
4-ю смену можно назвать
международной. Они легко
прошли адаптацию, всем
понравились своей откры-
тостью, какой-то присущей
лишь северным людям раз-
меренностью, даже некото-
рой вальяжностью, покорили
доброжелательностью и бес-
конечным любопытством.
Было смешно, с какой стара-
тельностью россияне учили
украинские частушки, с ка-
ким трудом отрабатывали
произношение и как участли-
во им помогали наши дети. В
отряде воспитателя Натальи
Нечипуренко было 15 детей
из России. Ей всегда тяжело
расставаться с детьми в кон-
це смены, а эти стали, как род-
ные. Возможно, потому, что к
ним не приезжали все эти дни
родители, они невзначай на-
зывали ее мамой, обнимали и
теперь увезут с собой в холод-
ную Сибирь частичку ее сер-
дечного тепла. 

Сопровождающие рос-
сийских детей Марина Пше-

нова и Элеонора Соронажи-
лова говорят, что им в «Юнос-
ти» понравилось все. Тот, кто
живет на Севере, может по
достоинству оценить и пита-
ние, где в обязательном по-
рядке присутствуют фрукты,
и теплое море, и солнечные
дни, и доброе отношение. Но
самое главное, на их взгляд,
то, что здесь очень внима-
тельно относятся к детям,
контролируют каждый шаг,
увлекают бесконечными ме-
роприятиями. Отправить де-
тей в «Юность» — все равно,
что к бабушке, причем к любя-
щей, поэтому родители могут
быть спокойны за здоровье и
благополучие своих чад. 

Воспитатель Ольга Мос-
калюк работает в «Юности»
четверый раз. Для нее, сту-
дентки, работа с детьми —
развлечение, считает, что у
них можно многому по-
учиться. А так как в свое
время занималась в извест-

ном энергодарском коллек-
тиве «Любысток», то с удо-
вольствием принимает уча-
стие в танцевальных но-
мерах. Очень нравится ей 
детская энергетика — смех,
радость, ожидание чуда в
глазах. Грустно лишь тогда,
когда приходит время рас-
ставаться. 

Педагог со стажем Га-
лина Кириленко отработала в
«Юности» все смены. Гово-
рит, что труднее всего, коне-
чно, в отрядах, где маленькие
дети — и заплести нужно, и
кровати научить заправлять 
и даже помочь постирать. 
И ребята попались, как на 
подбор, четко соответство-
вавшие названию отряда
— «Шустрики». По мнению
Галины Кириленко, чтобы
дети не ощущали тоску по
дому, на этой работе нужно
отдавать себя целиком. 

Веселые, открытые улыб-
ки на детских лицах свиде-

тельствуют о том, что отдых
удался. 

Чем же покорила ребят
«Юность»?

Люда Конарева отдыхает
здесь в шестой раз, сожалеет
лишь о том, что последний —
осенью ей исполнится 16. Ее
подружки Карина Вуйко и
Варвара Кобец тоже в «Юнос-
ти» не впервые, говорят, что
им все понравилось, и обяза-
тельно приедут сюда снова.
Среди положительных факто-
ров на первое место старше-
классницы ставят доброе
отношение вожатых и воспи-
тателей. В отрядах не было
любимчиков, каждый смог
проявить свои способности,
и взрослые старались всех
поддержать. Они наравне с
детьми участвовали во мно-
гих проектах, возможно, поэ-
тому все мероприятия прохо-
дили «на ура». 

Директор ДОЦ «Юность»
Ольга Кучеренко подытожи-
ла, что в этом году детский
оздоровительный центр ус-
пешно справился со своей
задачей, дебютировало мно-
го новых проектов — тан-
цевальный марафон «Май-
данс», «Ярмарка», «День
предпринимателя», которые
очень понравились детям.
Однако Ольга Актавиановна
призналась, что администра-
ции детского центра рабо-

тать в этом сезоне было
очень сложно. Шумиха вокруг
холеры сделала свое дело, и
проверки различными инс-
танциями не прекращали-
сь все лето, хорошо, что
«Юность» их проходила без
грубых замечаний, однако
этот момент отвлекал от
работы. 

Закрытие четвертой сме-
ны и летнего сезона прошло
ярко, красочно и очень трога-
тельно. Было много подарков,
вручались грамоты победите-
лям и призерам конкурса
песни, танцевального мара-
фона, чествовали чемпио-
нов спортивных состязаний.
Представители администра-
ции и профсоюзного комите-
та Запорожской АЭС вручили
каждому отряду большой,
красивый и вкусный каравай.
А еще от трудового кол-
лектива Запорожской АЭС 
детскому оздоровительному
центру был подарен ковро-
лин, которым покрыли всю
площадку, где выступают де-
ти, — получилась красивая,
зеленая лужайка. 

На флагштоках в «Юнос-
ти» опустили флаги, и детский
оздоровительный центр оси-
ротел. Здесь временно остал-
ся лишь обслуживающий пер-
сонал, чтобы подготовить
здания, оборудование к зиме. 

Юлия ТКАЧУК
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ВП ХАЕС: РОЗВИТОК ІНІЦІАТИВИ ТРУДОВОГО КОЛЕКТИВУ

ВІДПОВІДІ НА 
ЗАПИТАННЯ ЧИТАЧІВ

ПІСЛЯСВЯТО ДИТЯЧИХ КАНІКУЛ

Чи буде призначе-
но дострокову пенсію
особі, якщо її звільнили
за скороченням штату?

Чинне пенсійне зако-
нодавство передбачає
достроковий вихід на
пенсію за півтора року до
встановленого законом
строку згідно з підпунк-
том «г» частини першої
пункту 1 статті 26 Закону
України «Про зайнятість
населення» та статтею 21
Закону України «Про ос-
новні засади соціального
захисту ветеранів праці
та інших громадян похи-
лого віку в Україні».

Для призначення пен-
сії згідно із Законом «Про
зайнятість населення»
необхідною умовою є зві-
льнення з роботи за ско-
роченням чисельності
працівників не раніше ніж
за півтора року до досяг-
нення особою пенсійного
віку.

Аналогічна умова діє
також для осіб передпен-
сійного віку, звільнених у
зв’язку з виявленою їх
невідповідністю обійма-
ній посаді за станом здо-
ров’я.

Якщо особа звільнена
з роботи за скороченням
штатної чисельності пра-
цівників не раніше як за
півтора року до досягнен-
ня 55 років, то за умови
подання клопотання з
центру зайнятості вона
набуде права на достро-
ковий вихід на пенсію.

Пенсійний фонд
України

Созвездие дружбыСозвездие дружбы
Закрытие последней смены в «Юности» — это прощание с летом, каникулами, друзьями и 
детским оздоровительным центром (об отдыхе детей см. «АУ» №29, 33-34 2011 года) 

РЕКОМЕНДАЦІЇ ПРОФЕСОРА ЮРІЯ БАНДАЖЕВСЬКОГО 
Є НА ЧОРНОМУ МОРІ «НЕТІШИН»

Такою присутністю мо-
же похизуватися не кож-
не місто-мільйонник, а от
місто-супутник Хмельни-
цької АЕС Нетішин надій-
но «прописалося» в Оча-
кові. Саме тут базується
водолазне судно Війсь-
ково-морських сил Украї-
ни, на борту якого гордо
красується ім’я — «Неті-
шин».

У липні з нагоди Дня
флоту України в Очаків роз-
ділити радість свята з моря-
ками приїхала делегація Не-
тішина. Такі гостини, що вже
стали традиційними, відбу-
лися на запрошення коман-
дування корабля та з осо-
бистої ініціативи ветерана
Військово-морського флоту
начальника енергоремонт-
ного підрозділу М. Коваль-
чука. Окрім нього, в Очакові
побували член профкому
ХАЕС Д. Міщенко, представ-
ники міськвиконкому. Гості
із задоволенням спостеріга-
ли за парадом кораблів, під
час якого пораділи профе-
сіоналізму моряків, котрі
продемонстрували високу
виучку десантування з ма-

лих висот, звільнення ко-
рабля від морських піра-
тів, спецпідготовку бойових
плавців. Опісля Михайло
Ковальчук не  зрадив тради-
ції занурення у воду в тяжко-
му водолазному споряджен-
ні. Зі слів бувалих водолазів
корабля випливає, що неті-
шинський енергетик, мож-
ливо, єдиний, хто сьогодні
здійснює водолазний спуск
саме в такій «уніформі».

— Вдячний їм за таку
оцінку, — каже М. Коваль-
чук.— Для мене цей спуск —
своєрідна подорож у юність.
Коли мене зодягають у во-
долазний шолом, чую шум
вентилювального повітря,
оті неповторні запахи, —
відчуття, наче 25 років як
рукою зняли. Після занурен-
ня починаю думати, що маю
зараз навіть кращу фізич-
ну підготовку, ніж у молоді 
роки.

Не погребували неті-
шинці нагодою перевірити
свій фізичний та моральний
стан у барокамері. «Неті-
шин», до речі, єдине судно
Військово-морських сил Ук-
раїни, на борту якого є дію-

ча барокамера, атестована
цьогоріч. Делегація відва-
жилася на «сухий» спуск,
глибина якого сягала 12
метрів.

Моряки й командування
корабля висловили щиру
подяку колективу Хмельни-
цької АЕС та її генеральному
директору М. Панащенку за
надану допомогу в забезпе-
ченні ремонту «Нетішина».
Тут плекають надію на по-
дальшу співпрацю і братер-
ські стосунки. І в місті, яке
дало ім’я єдиному ходовому
кораблю ВМС України такого
класу, на переконання М.
Ковальчука, мають не тільки
гордитися, а й виробити чітку
програму взаємодії та під-
тримки, яка не зводилася б
тільки до гостьових поїздок у
День флоту та вітальних слів
з нагоди свята. Про систем-
ний підхід до співпраці у май-
бутньому і наповнення її
практичними справами ма-
ють подбати і владні органи
міста, і керівники підпри-
ємств та організацій, бізне-
сових структур.

Під ім’ям «Нетішин» суд-
но з 1997 року, хоча вік його

наближається до четвертої
ювілейної десятки. Адже іс-
торія водолазного морсько-
го судна «ВМ-320» бере свій
початок у 70-х роках мину-
лого століття. Життя кораб-
лю дав Гороховецький ко-
раблебудівний завод, і став
він до ладу в 1973 році, увій-
шовши до складу Чорно-
морського флоту України.
Основні технічні характерис-
тики «Нетішина», що нині
базується в Очакові і вхо-
дить до складу Центру мор-
ських спецоперацій ВМС
України, такі: водотоннаж-
ність — 300 т; довжина —
40,9 м, ширина — 8 м, осад-
ка — 2,02 м; швидкість на
повному ходу — 12 вузлів;
дальність плавання — 1500
миль при 10 вузлах; силова
установка — дизельна, 600
к. с., 2 вали; екіпаж — 24
особи.

Через два дні після свята
«Нетішин» вийшов у море на
забезпечення навчань Оча-
ківського спецназу…

Ольга СОКОЛ
На знімках: делегація Не-
тішина на однойменному
кораблі. 

Проживающим в условиях 
радиационного воздействия 

С целью уменьшения содержания радионукли-
дов в организме и предотвращения возникновения
заболеваний следует придерживаться некоторых
рекомендаций.

Старайтесь исключить регулярное употребление
свежих молочных продуктов — в них содержание радио-
нуклидов предельно высокое. Отдайте предпочтение
кисломолочным (творогу), маслу, в которых радиону-
клидов на порядок меньше.

Включайте в рацион питания белые грибы — естест-
венные онкопротекторы. Но грибы должны быть выра-
щены в теплицах по технологии гидропоники. Грибы,
собранные в лесу, употреблению не подлежат.

Свиное мясо предпочтительнее говяжьего в плане
содержания радионуклидов. В процессе приготовления
мяса, полученного с загрязненных радиоцезием терри-
торий, его следует отварить в соляном растворе, дово-
дя до кипения, который при приготовлении несколько
раз сливают. Употреблять мясо птицы лишь в случае,
если она выращена на чистом зерне без добавления
антибиотиков и гормональных препаратов, которые
способны обострить аллергические реакции.

Употребление алкоголя — красного вина, водки —
никоим образом не содействует эффективному выведе-
нию радионуклидов. То же можно сказать о яблочном
пектине, который в принципе содействует выведению
радионуклидов, но практически его получить и сохра-
нить его свойства крайне затруднительно.

«АТОМНИК УКРАЇНИ»: ПЕРЕДПЛАТА — 2012

Шановні передплатники!
Державне підприємство з розповсюдження пе-

ріодичних видань «Преса» сповіщає вас про те, що 
9 вересня розпочинається передплата на українські
та зарубіжні періодичні видання на 2012 рік.

Оформити передплату, зокрема, на газету «Атом-
ник України» на наступний рік можна за «Каталогом
видань України»  у будь-якому поштовому відділенні
України, а також скориставшись послугою «Перед-
плата ON-LINE» на корпоративному сайті підприєм-
ства www.presa.ua. Тепер передплачувати періодичні
видання on-line стало ще зручніше — розрахунок за
передплату можна здійснювати за допомогою систе-
ми Web-money. Цей зручний сучасний засіб елект-
ронних платежів дає змогу сплачувати рахунок за
періодичні видання, не залишаючи домівки чи робо-
чого місця.


